

Lokaljournalismustag24

20. Juni 2024

<p>13.15 - 13.20 Uhr</p>	<p>Begrüssung Martina Fehr, Direktorin MAZ</p>
<p>13.20 - 14.00 Uhr</p>	<p>Best Practice Region am Mikrofon: lokale Podcasts und ihr Potential am Beispiel von «Gesprächsstoff» Sibylle Hartmann, Host und Produzentin 'Gesprächsstoff'</p> <p>Was bedeutet es für Schulkinder, wenn ihre Lehrpersonen wegen des Fachkräftemangels immer wieder wechseln? Wie «woke» ist die Stadt Bern wirklich?</p> <p>Ob aus Politik, Bildung, Kultur oder Sport: Der Podcast «Gesprächsstoff» liefert alle zwei Wochen Hintergründe und Einordnung zu kontroversen und aktuellen Themen aus Stadt und Kanton Bern. Host Sibylle Hartmann und Co-Host Jessica King lassen Protagonisten zu Wort kommen und ordnen die Debatten mit Expertinnen ein. «Dabei ist es uns auch wichtig, Fragen und Meinungen der Leserinnen und Hörer aufzugreifen», sagt Sibylle Hartmann.</p>
<p>14.00 - 14.30 Uhr</p>	<p>Keynote Medienvielfalt im regionalen Raum Daniel Vogler, Forschungsleiter und stellvertretender Direktor Forschungszentrum Öffentlichkeit und Gesellschaft (fög) UZH</p> <p>Der Lokaljournalismus nimmt eine wichtige Funktion für die Gesellschaft ein: Er verschafft wichtigen Themen in der Region Publizität und ermöglicht einen öffentlichen Diskurs.</p> <p>Durch den Wandel im Journalismus wird diese Funktion aber gefährdet: Die Anzahl Medien sinkt und in immer mehr Regionen gibt es keine eigenständige Zeitung mehr. In den Regionen droht der öffentliche Diskurs zu verkümmern</p> <p>Anhand zweier Analysen hat das Forschungszentrum Öffentlichkeit und Gesellschaft (fög) der Universität Zürich untersucht, welche Auswirkungen die Medienkonzentration auf die Vielfalt der Berichterstattung über Schweizer Gemeinden hat. Erste Ergebnisse präsentiert Studienleiter Daniel Vogler am MAZ-Lokaljournalismustag.</p>
<p>14.30 - 14.50 Uhr</p>	<p>Pause</p>

14.50 - 15.30 Uhr	<p>Talk mit Plenumsdiskussion Hilfe zur Selbsthilfe: Gemeinsam einen Weg aus der Krise finden Nina Graf, Mitglied der Geschäftsleitung we publish</p> <p>Die Schweizer Medien befinden sich seit geraumer Zeit in finanziellen Schwierigkeiten, die Werbeeinnahmen brechen weg, die Zahlungsbereitschaft sinkt und das Nutzerverhalten ändert sich. Unter kleinen, unabhängigen lokalen Verlagen findet wenig Austausch über die bestehenden Communities hinaus statt.</p> <p>Ein neues Austauschformat, das Anfang dieses Jahres lanciert worden ist, soll das ändern. Im Zentrum des regelmässigen Austausches unter Redaktionen und Verlagen stehen Wissenstransfer und Vernetzung mit dem Ziel, Wege aus der Krise zu finden.</p>
15.30 - 16.10 Uhr	<p>Best Practice Hilfe, mir wurde gekündigt! Urs Thalmann, Leiter Zentralsekretariat Impressum</p> <p>Die Meldungen über Entlassungen in Schweizer Medienhäusern mehren sich. Die Verunsicherung unter Journalistinnen und Journalisten ist gross. Was tun, wenn man selbst betroffen ist und die Kündigung erhalten hat? Welche Rechte hat man?</p>
16.10 - 16.30 Uhr	<p>Talk Mit relevantem Lokaljournalismus Geld verdienen Nicoletta Cimmino, publizistische Leiterin Gassmann Medien</p> <p>«Der Lokaljournalismus ist die Zukunft», sagt Nicoletta Cimmino, seit Anfang Jahr publizistische Leiterin der Gassmann Medien. Dazu gehören das Onlineportal «ajour.ch», die beiden Zeitungen «Bieler Tagblatt» und «Journal du Jura», das Regionalfernsehen «TeleBilingue» sowie der Radiosender «Radio Canal 3». Menschen wollten wissen, was in ihrer Stadt, ihrem Dorf, vor ihrer Tür passiere.</p> <p>Wie sie den Regionaljournalismus im Raum Biel relevanter machen und die Leute dazu bringen will, für guten Journalismus auch (wieder) zu bezahlen, erzählt Cimmino im Gespräch mit MAZ-Studienleiter Simon Leu.</p>
16.30 - 17.15 Uhr	<p>Apéro riche</p>